

## Le nom sur le mur

Hervé Le Tellier. Gallimard 2024

Pendant le confinement, Hervé Le Tellier cherchait une maison à La Paillette-Montjoux, village au-dessus de Dieulefit .Il la trouva et lors de travaux, découvrit un nom sous une plaque de céramique : André Chaix.

Après maintes réflexions, l'écrivain cherche à connaître l'histoire de ce jeune homme de 20 ans, mort pour la France. Dans ce lieu où tout le monde se connaît, il mène une enquête qui le conduira vers les descendants de ce résistant. Il imagine alors sa vie et fait le parallèle entre ce qu'André a vécu et les événements historiques et culturels de l'époque ( Est-ce qu'André Chaix serait allé voir un film avec Simone, sa fiancée ?). Au cours de l'émission la Grande Librairie, Hervé Le Tellier dit : « à regarder le monde tel qu'il va, je ne doute pas qu'il faille toujours parler de l'occupation, de la collaboration et du fascisme, du rejet de l'autre jusqu'à sa destruction. »

Ce livre est un hommage à la Résistance et à tous ces héros de l'ombre qui sont morts pour notre liberté. C'est aussi à travers la vie d'une famille le roman d'une histoire ordinaire pendant la seconde guerre mondiale. Hervé Le Tellier a réussi à retrouver des documents, lettres, tracts, photos, grâce à nos amis de l'Association des Anciens Combattants et Amis de la Résistance de la Drôme Provençale et aux familles qui ont prêté leurs « vestiges. »

AP